

Centro:		
Nombre:	Fecha:	Curso:

1. Lee el texto y responde a las preguntas.

La ciudad de Nueva York está compuesta por diversos distritos. El más conocido es Manhattan. Se trata de una isla con forma de jamón con un pastel de espinacas en el centro que se llama Central Park. Es un gran parque alargado por donde resulta excitante caminar de noche para ver brillar las luces de los anuncios y los rascacielos, como un ejército de velas encendidas para celebrar el cumpleaños de un rey milenario.

Vigilando Manhattan por la parte de abajo, hay una islita con una estatua de metal verdoso que lleva una antorcha en su brazo levantado. Es la Estatua de la Libertad, vive allí y por las noches, aburrida de que le hayan retratado tantas veces, se duerme sin que nadie lo note.

CARMEN MARTÍN GAITÉ, Caperucita en Manhattan, ed. Siruela.

¿Dónde ocurre la historia?

.....

¿Con qué se compara a Manhattan?

.....
.....

Marca V o F.

- Manhattan es un distrito de la ciudad de Nueva York.
- Todos los distritos son pequeñas islitas.
- La Estatua de la Libertad está en Central Park.
- La Estatua de la Libertad es de plástico verdoso y lleva una antorcha en el brazo.

2. Lee los textos y di a qué género literario pertenecen.

GALLO. (*Mirando al caballo detenidamente*) ¡Cómo me gustaría hacer lo que tú haces, amigo caballo!

CABALLITO. ¿A qué te refieres, Gallo?

GALLO. ¡Pues a esa facilidad que tienes de correr por los aires!

CABALLITO. Tú también puedes volar, Gallo.

GALLO. Sí, claro; pero mi vuelo es corto y pesado. Tú, en cambio...

JOSE GONZALEZ TORICES, Cuatro estaciones, Ediciones SM

Cuando se abre por la mañana,
roja como sangre está;
el rocío no la toca
porque se teme quemar.

F. GARCÍA LORCA: *A la rosa*

Max se apretó contra la pared del tren fantasma y se quedó mirando a la oscuridad. Un escalofrío le recorrió la espina dorsal como una araña helada.

THOMAS BREZINA: *El misterio del tren fantasma*, SM

3. Analiza los nombres que encuentres en esta oración siguiendo el ejemplo.

Mientras caminaba por la espesura del bosque, tropecé y caí en un charco de agua enfangada

turista: nombre común, concreto, contable, masculino singular.

4. Completa las oraciones con el sustantivo indicado entre paréntesis.

Tuvimos que llamar a los bomberos para quitar aquel(nombre colectivo, masculino, singular) de abejas.

El escalador llegó sano y salvo a la (nombre común, contable, femenino, singular) de la montaña.

¿Has comprado(nombre común, no contable, masculino singular) para la tarta?

Los chicos tienen la (nombre abstracto, femenino, singular) de ganar el concurso.

El final de la fiesta fue un(nombre abstracto, masculino, singular).

5. Elige la respuesta adecuada.

¿Qué indican los morfemas flexivos?

- La raíz de la palabra.
 - El género, número y persona.
 - El género y número.

¿Cuál es la raíz de la palabra adorable?

- adora-
- ad-
- ador-

Los prefijos son...

- morfemas flexivos
- morfemas derivativos
- morfemas léxicos

6. Rodea la raíz de estas palabras y escribe tres palabras más a partir de cada una.

aflorar:

nubarrón:

doblez:

7. Divide estas palabras en raíz y morfemas flexivos e indica qué información aportan los morfemas.

	Raíz	Morfema	Información que aporta
Guantes			
Estupendos			
Hermanas			
alta			

8. Clasifica las palabras destacadas del texto.

El tren esperaba en el **décimo andén**. Los mozos ayudaban **ágiles** a subir las maletas y los **cántaros de barro** lleno de **néctar**. Las puertas se cerraron **rápidamente** y el tren **entró** en el **túnel**, dejando **detrás** una gran **nube de vapor**.

Palabras agudas	Palabras llanas	Palabras esdrújulas	Palabras sobresdrújulas
.....
.....	
.....	
.....			

9. Corrige los errores de estas oraciones.

- El sustantivo *hormiga* es un sustantivo común en cuanto al género.
- *Sinceridad* es un sustantivo concreto formado con un prefijo.
- Los sustantivos acabados en vocal átona forman el plural añadiendo -es.

10. Lee el texto y realiza un resumen. Acuérdate que para ello puedes ayudarte de las ideas principales y secundarias. Una vez que termines el resumen, elige 4 palabras de cada tipo.

Palabras agudas:

Palabras llanas:

Palabras esdrújulas:

Palabras sobresdrújulas:

Historia del chocolate

El chocolate es uno de los alimentos que más nos gusta a los seres humanos. No hay nada más delicioso que comerse un bombón, un helado o una tarta rellena de este manjar.

El producto fundamental para elaborar chocolate es un fruto llamado cacao. Dentro del fruto están las semillas.

Se sabe que el primer lugar en donde se cultivó fue México. Allí, el pueblo maya descubrió que si las semillas de cacao se tostaban y se mezclaban con agua y otros ingredientes como el maíz, el resultado era una bebida rica y nutritiva, a la que llamaron "Xocolatl", que por lo visto significa "agua amarga".

Más tarde llegaron los Aztecas, quienes preparaban un chocolate muy parecido al de los mayas. La diferencia era que los Mayas lo tomaban caliente los aztecas frío.

Cuando los españoles llegaron a América en 1942, vieron por primera vez el árbol y las semillas del cacao, ya que en Europa no existían. Dice la leyenda que el conquistador español Hernán Cortés fue el primero en probar la extraña y desconocida bebida, le pareció riquísima y nutritiva. A partir de entonces, los barcos empezaron a regresar a España cargados de granos de cacao y la receta para preparar el chocolate líquido.

Como era una bebida amarga, en España se le añadió azúcar y vainilla y el resultado fue espectacular. El chocolate empezó a ser consumido por la gente más rica porque era un alimento bastante caro. Años después, durante el siglo XVII, el chocolate empezó a ser conocido en el resto de Europa convirtiéndose en un producto muy apreciado. En el siglo XVIII, en Inglaterra, se fabricó el primer chocolate sólido, es decir, un chocolate que se podía masticar.

Hoy en día, el chocolate se conoce en todo el mundo, y gracias a los adelantos técnicos, disfrutamos de muchos tipos y variedades, como el fondant, el chocolate con leche, el chocolate con frutos secos, el chocolate instantáneo... ¡La lista es casi interminable!

Si se come con moderación, el chocolate es un alimento saludable. Aumenta nuestra energía y nos mejora el humor. Además, es bueno para el correcto funcionamiento del cerebro y del corazón.